



PV assemblée générale du 22.06.2024

Hôtel La Porte d'Octodure, Martigny – 10h35

Véronique Coppey ouvre l'assemblée en remerciant les participant.e.s pour leur présence et leur intérêt.

Elle demande une minute de silence en souvenir des membres décédés : Bernard Gygi, ancien trésorier, dont sa veuve avec son fils sont présents : Claire Collard, sœur de René Greiner, ancien membre du comité, également présent ; Lucienne Dufaux et Jeanine Sulliger.

1. Liste des présences

Présents : 32 membres / donateur.trices / ami.e.s (dont 5 du comité)

Excusés : 34

Procuration : 1

Le comité est constitué de :

- . Véronique Coppey, présidente
- . Bernard Polli, vice-président
- . Rosemary Duc, secrétaire
- . Vlasta Mercier, trésorière
- . Anne-Marie Bertholet, membre

2. Approbation du PV de l'assemblée générale du 14.05.2022

Le PV est disponible sur le site internet. Sa lecture n'est pas demandée.

Le procès-verbal est approuvé à l'unanimité.

3. Rapport d'activité de la présidente

Véronique Coppey rappelle que Denis Bertholet a initié la construction des écoles dès 1984 et l'association a été créée en 2008 avec l'encouragement de René Greiner. En discutant avec Denis avant son décès, il a jugé approprié, voire une excellente idée, de clore l'association après 40 ans d'activité, ainsi rendant l'autonomie aux acteurs locaux de la communauté. Il est donc de l'intention du comité de dissoudre Luklass à la fin 2024 lors d'une Assemblée Générale convoquée spécifiquement à cette fin.

L'année 2015 a vu le terrible tremblement de terre qui a presque détruit l'école de Chaurikharka. Grâce à la générosité des membres et la Fondation IKEA, une belle école a été reconstruite : justification d'une grande célébration de la dissolution en fin 2024.



PV assemblée générale du 22.06.2024

Véronique remercie tous les membres du comité pour leur dévouement. Chaque membre apporte son expérience professionnelle et ses compétences personnelles, ainsi contribuant favorablement à tous les projets.

A Lukla, les logements pour enseignants, généreusement financés par Graine d'Espoir, dont les trois membres sont présents, sont en train d'être équipés de parquets, eau chaude et divers meubles.

A Chaurikharka, les logements pour enseignants sont en cours de construction, également financés par Graine d'Espoir, à qui est dû une grande reconnaissance. La principale donatrice, Mme Francine Buttet, a accepté d'intégrer le comité de soutien, dont un autre membre, Monsieur Frits van Dijk, est également présent.

Les archives photographiques de Denis sur le Népal, soit environ 13'500 diapositives, sont en cours de numérisation afin de conserver ce patrimoine. Des idées de leur utilisation sont en discussion.

Des remerciements sont dus à Yves Coppey, agissant comme architecte conseil, qui supervise toutes les constructions et veille au bon déroulement des projets. Christian Aebischer, expert en solaire, se rendra au Népal en novembre avec deux autres experts pour remplacer les batteries, destinées pour l'installation solaire à Chaurikharka mais endommagées lors du transport en 2019.

Lakpa Thering Sherpa, ancien élève de l'école de Lukla qui a créé l'ONG Action for Nepal et qui est devenu le contact principal de Luklass sur place, vient de recevoir un master en Australie. Son association construit des écoles, assure la fourniture en eau et des cliniques médicales. Il a très à cœur d'être transparent et de repousser la corruption régnant au Népal.

4. Présentation des comptes

Vlasta Mercier présente les comptes.
Ils sont volontiers disponibles sur demande écrite.

5. Rapport du réviseur des comptes

Rosemary Duc lit le rapport du réviseur, Saint-Bernard Audit Sàrl.

L'assemblée réélit cette société pour un 6^e mandat à l'unanimité.

6. Approbation des comptes

Les comptes 2023 sont approuvés à l'unanimité.



PV assemblée générale du 22.06.2024

7. Décharge au comité

L'assemblée donne décharge au comité à l'unanimité.

8. Alimentation du fonds de réserve

A l'unanimité, le fonds de réserve sera doté d'un nouveau versement de CHF 10'000 pour 2024 afin de faire face au remplacement de l'installation solaire à Lukla.

9. Election du comité pour les deux prochaines années

Les membres actuels du comité sont réélus.

10. Projets 2024

- Rénovations à Lukla
Des fuites d'eau ont été constatées dans quelques salles de classe et il y a besoin de 10 nouveaux tableaux blancs. Des devis précis sont attendus afin de prendre une décision.
- Installations solaires à Chaurikharka et Lukla
Yves Coppey déclare que l'installation solaire à Lukla requiert une révision totale à la suite d'une tempête. Après diverses études par un ingénieur et un expert EPFL, ainsi que l'établissement d'un cahier de charges, deux sociétés népalaises ont été choisies, dont une sera sélectionnée selon sa qualité de travail. Sur les toits des bâtiments, il est prévu d'installer 78 panneaux, dont l'authentification sera assurée par un code bar spécifique. Tout le matériel sera népalais. Un local technique est en cours de construction sur la grande cour. Le budget total est devisé à environ CHF 136'000.
A une question de **Christian Dubugnon**, il confirme que les saisons dans la région ne varient pas trop et donc il y a assez de soleil pour faire fonctionner les panneaux.
Juste un bâtiment ne sera pas compris dans le projet : une nouvelle construction de salles de classes sur deux étages, dont le financement a été géré par Classrooms in the Clouds.

Pour l'installation solaire de Chaurikharka, **Christian Aebischer** rappelle qu'il avait fait le voyage sur place en 2023 pour établir l'état des batteries endommagées. Celles-ci sont irrécupérables et seront donc remplacées en fin novembre par des nouvelles, commandées en Suisse. Un contrôle à distance par internet sera mis en place, en conjonction avec l'hôpital, afin de surveiller le fonctionnement. Les précédentes batteries seront enlevées et une étude permettra d'établir si les matériaux pourront être recyclés.



PV assemblée générale du 22.06.2024

Répondant à une question de **René Greiner**, il confirme que des paratonnerres seront installés pour chaque bâtiment. D'autre part, des sismomètres ont été posés aux deux écoles en 2022 et les élèves instruits sur la manière de réagir.

Véronique Coppey souligne le souhait que les compagnies népalaises surveillent, contrôlent et prennent leur responsabilité pour leurs travaux.

- Eclairage à Lukla
En même temps que l'installation solaire, il est prévu d'augmenter l'éclairage, non seulement dans les salles de classes mais aussi d'installer des lumières sur la grande cour.
- Film sur Denis Bertholet : « La montagne des géants »
Le film conçu par Manuella Maury est en cours de montage. Il montre René Greiner comme fil conducteur entre Denis et le propre père de Manuella, Benoît Maury. Il est prévu pour projection au FIFAD le 6 août prochain.
- Construction de logements pour les enseignants à Chaurikharka
Ces logements sont en construction depuis le début 2024 et devraient être terminés cet été.
- Construction de logements supplémentaires à Lukla
Deux nouvelles unités ont été sollicités et un lieu sur le terrain a été désigné. Le contrat à signer est attendu.
- Dissolution de Luklass
Les membres seront informés vers la fin de l'année concernant les préparatifs et l'organisation de l'Assemblée Générale dévolue à cette intention.

Véronique Coppey lit le courriel reçu de la part de Manuella Maury, expliquant le but et le contenu du film, dont deux courts extraits sont projetés pour les participants.

Elle remercie sincèrement les participant.e.s pour leur confiance et leur soutien très appréciés.

L'assemblée est levée à 11h45.

Martigny, le 22 juin 2024

La Présidente
Véronique Coppey

La Secrétaire
Rosemary Duc